



Roullens

Sentiers du Grèbe et de l'Arbousier



Bienvenue à Roullens

Roullens vous propose de partir à la découverte de son territoire sur ces deux sentiers complémentaires, l'un tourné vers la plaine, l'autre vers la Malepère.

En quittant le centre du village, voyez comme ormeaux et platanes sont alignés, ainsi que les peupliers qui protègent la vigne des vents. Si vous passez au printemps, peut-être aurez-vous le plaisir de sentir les fleurs de vignes qui malgré leur petite taille et leur discrétion -elles sont vertes- dégagent un parfum étonnant. À l'automne, les arbousiers en fruits régaleront vos yeux...

Le sentier du Grèbe vous emmènera également à proximité d'un lieu chargé d'histoire, le château de Baudrigue. Les stèles dans la clairière y marquent le souvenir d'un épisode tragique de la fin de la seconde guerre mondiale : le 19 août 1944, les Allemands font sauter le dépôt de munitions stocké au château. Les résistants, faits prisonniers, y ont été fusillés et massacrés.

19 personnes ont trouvé la mort et parmi eux Jean Bringer et Aimé Ramond (dont deux rues de Carcassonne portent aujourd'hui le nom).



Sentier de l'Arbousier

L'Arbousier (*Arbutus unedo*), « l'arbre aux fraises », est une composante caractéristique du maquis méditerranéen.

« L'Arbousier, c'est notre arbuste fabuleux » raconte le botaniste français Pierre Lieutaghi. « Le voyageur dédaigne du tumulte estival qui choisit l'arrière pays se demande quel Noël fabuleux des collines célébrent tant de millions de boules écarlates. » Il est vrai que l'Arbousier prend des allures féeriques lorsque fleurs et fruits se mêlent et illuminent le feuillage vert brillant de cet arbre.

L'arbose présente en effet la particularité d'arriver à maturité en automne, après un an de développement, c'est à dire en même temps que

se produit la floraison de l'année suivante. Il arrive que les mêmes rameaux portent à la fois des fleurs, petits grelots blancs ou roses, et des fruits... Les « fraises », d'un beau rouge, de 2 à 3 cm de diamètre et à la peau hérissee de petites pointes, sont comestibles, mais assez fades.

L'Arbousier n'apprécie guère les sols trop calcaires mais sur les flancs de la Malepère, constitués de grès et de conglomérats, il est à son aise : vous pourrez en rencontrer au cours de cette promenade notamment dans les bois et taillis de Rédounasso, entre les balises 3 et 4.



Sentier du Grèbe

Le sentier du Grèbe, qui longe le plan d'eau, vous permettra peut-être d'observer un curieux petit submersible, aux déplacements sous-marins impressionnants : le Grèbe huppé.

Avec ses 50 centimètres, du bec à la queue, c'est le plus grand des grèbes. Il sait régler sa ligne de flottaison au millimètre près, pour ne laisser parfois dépasser que le cou, en télescope au-dessus de l'eau. Malgré son faible poids (1,1 kg), il peut effectuer des plongées jusqu'à 20 m de profondeur et sa vitesse sous l'eau (2m/s) est phénoménale. Quand il plonge, point de vague, point de remous ; il réapparaît quelques mètres plus loin avant de plonger à nouveau, à la recherche d'un gardon, d'une petite

perche... Ses pattes, situées très en arrière de son corps, le propulsent à la manière d'une hélice mais le rendent très maladroit sur terre : le Grèbe huppé ne quitte pratiquement pas le milieu aquatique, et il édifie son nid semi flottant sur une butte de végétation à fleur d'eau. En cas d'alerte, les jeunes quittent le nid et se réfugient sur le dos d'un des parents, qui s'éloigne alors bien vite de la berge...

Le grèbe huppé se reconnaît à sa double huppe noire et, pendant la période de reproduction, au printemps et en été, aux plumes rouges et brunes ornant les côtés de la tête ; mâle et femelle sont identiques.